

XX Grupo de Trabajo sobre las Poblaciones Indígenas

Mirian Masaquiza Jerez
Confederación Nacional de Organizaciones
Campesinas, Indígenas y Negras del Ecuador
-FENOCIN-
Ginebra, julio del 2002



Señor Presidente.

En nombre de la Confederación Nacional de Organizaciones Campesinas, Indígenas y Negras del Ecuador –FENOCIN-, permítanme saludar a todos los presentes en el GTPI, antes de comenzar quiero expresar mi agradecimiento al Fondo de Contribuciones Voluntarias para el Decenio Internacional de las Poblaciones Indígenas del Mundo por brindarme la oportunidad de participar en la 20º período de sesiones del GTPI.

Quisiera en esta oportunidad mencionarles que a pesar de la opresión y adaptaciones a las cuales hemos sido sometidos los pueblos indígenas, campesinos y afroecuatorianos de mi país hemos sobrevivido, desarrollando propuestas que nos permiten mantener nuestra identidad cultural.

Para nuestro movimiento a través de sus organizaciones nacionales, defender la tierra y nuestros derechos no ha sido fácil, pues hemos tenido que valernos de varias movilizaciones y mediante nuestra lucha continua hemos logrado reivindicar algunos de nuestros derechos pero aun falta mucho por hacer.

En nuestro país los pueblos indígenas, campesinos y afroecuatorianos venimos trabajando en el desarrollo local, el cual creemos y estamos seguros de que es mas efectivo porque con nuestra participación estamos definiendo nuestros destinos y el de las generaciones futuras para que ellos si puedan vivir en una sociedad Plurinacional, Pluricultural y Multilingue.

Pero a pesar de esta lucha continua los pueblos indígenas hemos sido el blanco de la crisis económica del país, lo que a aumentado la migración del campo a la ciudad y fuera del País; el pago de la deuda externa y la imposición de los programas de estabilización económica y ajuste estructural han deteriorado la calidad de vida de toda la sociedad, en particular la de los indígenas, al privarnos de todo tipo de atención pública y crediticia.

En este proceso de luchas, de avances, de aciertos y de desaciertos, de pérdidas de vida y de desarrollo de propuestas creemos que nuestra única salida es fortalecernos en nuestras bases para así demostrarnos a nosotros mismos y a la sociedad ecuatoriana que tenemos que luchar por una sociedad participativa y democrática.

Finalmente, quisiera expresar algunas de las propuestas inmediatas que los pueblos indígenas y los gobiernos deberíamos de tomar en cuenta para lograr un desarrollo integral.

A los pueblos indígenas : especialmente a los jóvenes para que sigamos en la lucha por la protección y promoción de nuestros derechos : la recuperación del conocimiento ancestral ; nuestros idiomas ; la incorporación de la tierra como patrimonio cultural, base de la vida y no como una simple mercancía, reivindicando la tierra, el territorio y la interculturalidad. No todo se ha solucionado, apenas estamos comenzando a escribir un nuevo capítulo en la historia de la humanidad y de nosotros depende que los gobiernos y los no indígenas entiendan nuestra lucha y sobrevivencia.

A los gobiernos : decirles que seguimos en pie de lucha y atentos a todo las formas de segregación a las cuales estamos sometidos pero que aspiramos que nuestras propuestas sean discutidas y analizadas en mesas de diálogo en donde podamos exponer nuestras realidades y tratar de crecer juntos.

Muchas gracias.